

**Paroisse****Saint-Mathieu sur Loire**

Sainte-Luce | Thouaré | Mauves



## L'Avent : entrons dans l'espérance !



En ce premier dimanche de l'Avent commence une nouvelle année liturgique. Pendant celle-ci, l'Eglise rythme le cours du temps avec la célébration des principaux événements de la vie de Jésus et de l'histoire du salut. Ce faisant, en tant que Mère, elle éclaire le chemin de notre existence, elle nous soutient dans nos occupations quotidiennes et elle nous oriente vers la rencontre finale avec le Christ. La liturgie d'aujourd'hui nous invite à vivre le premier «temps fort» qui est celui de l'Avent, le premier de l'année liturgique, l'Avent, qui nous prépare à Noël, et pour cette préparation c'est un temps d'attente, c'est un temps d'espérance.

Saint Paul indique l'objet de l'attente. Quel est-il ? La «manifestation du Seigneur» (1 Co 1,7). L'apôtre invite les corinthiens, et nous aussi, à concentrer l'attention sur la rencontre avec la personne de Jésus. Pour un chrétien, le plus important c'est la rencontre permanente avec le Seigneur, d'être avec le Seigneur. Et ainsi, habitués à être avec le Seigneur de la vie, nous nous préparons à être avec le Seigneur dans l'éternité. Et cette rencontre définitive adviendra à la fin du monde. Mais le Seigneur vient chaque jour, afin que, par sa grâce, nous puissions faire du bien dans notre vie et dans celle des autres. Notre Dieu est un Dieu-qui-vient, ne l'oubliez pas : Dieu est un Dieu qui vient, continuellement ! Le Seigneur ne déçoit jamais. Il nous fera peut-être attendre un moment dans le noir pour laisser mûrir notre espérance, mais il ne déçoit jamais. Le Seigneur est toujours à nos côtés. Parfois, il ne se fait pas voir, mais il vient toujours. Il est venu à un moment historique précis et il s'est fait homme pour prendre nos péchés sur lui ; la fête de Noël commémore cette première venue de Jésus dans le temps historique ; il viendra à la fin des temps comme juge universel ; et il vient également d'une troisième manière : il vient chaque jour rendre visite à son peuple, rendre visite à chaque personne qui l'accueille dans la Parole, dans les sacrements, dans ses frères et dans ses sœurs. Jésus, nous dit la Bible, est à la porte et frappe. Chaque jour. Il est à la porte de notre cœur. Sais-tu écouter le Seigneur qui frappe, qui est venu aujourd'hui te rendre visite, qui frappe à ton cœur avec une inquiétude, avec une idée, avec une inspiration ? ... Soyez attentifs, regardez ce que vous ressentez dans votre cœur lorsque le Seigneur frappe.

L'Avent est un appel incessant à l'espérance : il nous rappelle que Dieu est présent dans l'histoire pour la conduire à sa fin ultime, pour la conduire à sa plénitude, qui est le Seigneur Jésus Christ. Dieu est présent dans l'histoire de l'humanité, il est «Dieu avec nous» ; Dieu n'est pas loin, il est toujours avec nous, au point que très souvent, il frappe aux portes de nos cœurs. Sais-tu écouter le Seigneur qui frappe, qui est venu aujourd'hui te rendre visite, qui frappe à ton cœur avec une inquiétude, avec une idée, avec une inspiration ? ... Soyez attentifs, regardez ce que vous ressentez dans votre cœur lorsque le Seigneur frappe.

## RETOUR SUR LE TMOIGNAGE DE MARCEL



Une centaine de personnes étaient venues écouter le Père Marcel Rineau nous parler de son expérience au Pérou où il a exercé son ministère de prêtre pendant 20 ans. Après nous avoir montré quelques photos de ses deux séjours, il nous a fait découvrir le pays par son historique et sa géographie. Ce qui l'a marqué c'est la religiosité populaire qu'il a découverte là-bas. Ensuite il nous a présenté la pastorale qu'il avait mise en place dans sa paroisse qui s'appuie sur 3 piliers : la catéchèse familiale - la multiplication des petites communautés - la visite des malades et des personnes isolées dans le cadre de la pastorale de la santé. Après un échange fourni de questions-réponses, cette soirée s'est conclue par un verre de l'amitié.

### RENCONTRE DE QUARTIER À VENIR

quartier	Date et lieu
MAUVES	Lundi 16 déc. 14h, 8 rue Lucien Cayeux

Merci aux autres quartiers (ou autres initiatives) de signaler la date et le lieu de la rencontre à la paroisse.

### VIVRE L'AVENT : PROPOSITIONS DU DIOCÈSE

Le diocèse fait deux propositions pour nous aider à vivre l'Avent et préparer Noël :

1- [Un calendrier de l'Avent](#) conçu pour enrichir la préparation spirituelle des fidèles à Noël, en mettant l'accent sur la prière, la réflexion, et des actions concrètes de générosité et de service.



2- [Un cheminement pour toute la famille](#) proposé par le service de la catéchèse composé de 5 fiches.

Vous trouverez aussi les liens de téléchargement sur notre site [www.paroisse-saintmatthieusurloire.fr](http://www.paroisse-saintmatthieusurloire.fr)

### *A noter !*



Lundi 2 décembre	Formation biblique à 20h15 à Thouaré
Mardi 3 décembre	Rencontre de l'EAP à 20h15 à Thouaré
Samedi 7 décembre	Rencontre des Petits Fragile à 09h30 à Thouaré
Jeudi 12 décembre	1er pas dans la Bible à 19h30 à Thouaré
Vendredi 13 décembre	Rencontre du groupe Spiriteens à 19h30 à Ste Luce
Dimanche 15 décembre	célébration des anniversaires de mariage à 11h à Ste Luce
Jeudi 19 décembre	Formation biblique à 14h30 à Ste Luce

## CATE ENFANTS 7-11 ANS CE/CM

**MESSE DES FAMILLES WE 7/8 Décembre** : Tous les enfants sont invités à participer. Ce sera également le jour de la 1<sup>ère</sup> étape de préparation à la Première communion pour les enfants concernés.

**TEMPS FESTIF DE NOEL** : Un conte, des activités, des jolis chants, un temps de prière. Tout est prévu pour **fêter NOEL** dans la joie avec **tous les enfants du caté** !  
**RDV le mercredi 18 Décembre**, SALLE PAROISSIALE DE STE LUCE SUR LOIRE, de 17H00 à 18H30. Pensez au co-voiturage !

## EVEIL À LA FOI POUR LES ENFANTS 3-6 ANS :

**Mercredi 18 décembre** : célébration de Noël à 17h15 EN L'ÉGLISE DE STE LUCE



## CONCERTS DE NOËL :

**DIMANCHE 15 DÉCEMBRE** : dans le cadre du marché de Noël : à 15h30 -Thouaré Mélodie (chant /flute/ violoncelle) et à 17h concert d'orgue par Alain Agazzi **en l'église de Thouaré**.(Entrée gratuite)

**DIMANCHE 15 DÉCEMBRE** : chorale des Rouges-gorges de Ste Luce accompagnée de la chorale de St Julien de Concelles à 15h30 **en l'église de Ste Luce**. Le programme varié vous proposera, des Noël traditionnels roumains, polonais, espagnols, boliviens, lettons et français. Notamment, **Minuit chrétien, Va pensiero**, La marche des rois et le rythme jazz de Let the Saints get up and Sing. Pour finir le Noël aux **échos** sera chanté par les **110 choristes**. (Tarif :10€/5€)



## CÉLÉBRATIONS DE LA RÉCONCILIATION :

Jeudi 19 décembre à 19h en l'église de Ste Luce

Samedi 21 décembre à 10h en l'église de Thouaré

Confessions individuelles : permanence samedi 21 décembre de 11h à 12h en l'église de Thouaré



## MARCHÉ DE NOËL SOLIDAIRE : samedi 14 décembre de 9h à 18h

Salle Louis Dagorne à Ste Luce. Ce marché est organisé par un collectif d'associations, dont font partie **Matth'accueil solidaire** et **L'atelier des Broderies palestiniennes**.



Au programme: Artisanat, gourmandises, animations musicales.



## "LE PETIT MOT DE L'EGLISE VERTE":

Et si on cherchait à donner plus de sens aux cadeaux que l'on s'offre à Noël ? Par exemple, évitez les équipements électroniques neufs, et privilégiez l'artisanat local, les produits de seconde main, les cadeaux immatériels (spectacle, visite...), le commerce équitable... il y a le choix ! Pensez au marché de Noël solidaire à Ste Luce le 14/12 et aux stands associatifs du marché de Noël de Thouaré les 14 et 15/12, sans oublier, jusqu'au 22/12, la boutique éphémère des créateurs lucéens ou bien encore l'Autre Marché à Nantes.

## Stéphanie et Yves Enjolras de Thouaré

### Prier en couple



Pour nous, la prière en couple constitue un pilier spirituel dans notre vie. La prière personnelle constitue un pilier dans notre vie personnelle de chrétien, et la prière en couple constitue un pilier dans notre vie de couple chrétien.

Prier à deux est une prière déjà communautaire. Nous ressentons que cela rajoute une proximité supplémentaire dans notre relation de couple et de façon plus générale une intimité accrue. Partager son intimité personnelle à Dieu en présence de son conjoint demande une grande humilité. Ce n'est pas venu aisément dans notre vie de couple ; cela a pris plusieurs années avant que l'on prie régulièrement ensemble. Au début de notre pratique, chacun de nous ressentait des résistances, une difficulté à partager son intimité avec le Christ face à l'autre. Mais à chaque fois, cette prière en couple donne de la paix, décentre, redonne force et confiance et nous rapproche.

Il existe et c'est une chance, une très grande variété de forme de prière. Nous pratiquons différentes formes de prière :

- ★ Très souvent ce sera le soir avec une **prière d'alliance** : « Merci, pardon et demain ensemble ».
- ★ Nous prions souvent aussi avec « **prier en chemin** » : textes de jour, méditation guidée, chants.
- ★ Il nous arrive de prier sur le texte du jour avec « **Prions en Eglise** » en écoutant le commentaire proposé. Nous échangeons alors après un temps de silence ce qui nous a marqué.
- ★ Parfois aussi nous prions ensemble **dans le silence** et sans partage.

On ne va pas se mentir ; cette prière à 2 n'est pas un long fleuve tranquille. Il arrive que pendant des périodes plus ou moins longues celle-ci soit moins présente, comme dans notre vie de chrétien où parfois les prières s'espacent et sont plus difficiles. C'est souvent les difficultés qui nous font revenir à ce temps de prière à deux : difficulté d'un proche, de santé, difficulté chez des amis, dans la famille qui fait que l'on se remet à prier ensemble. Prier à deux est une façon de se porter mutuellement lorsque la prière est devenue plus difficile pour l'un des deux.

Nous avons choisi lors de notre mariage de citer cette parole de l'Ecclésiaste 4<sub>12</sub> : « **la corde à trois brins ne se rompt pas facilement** ». La prière en couple fait partie de ces « liants » qui font que notre corde de couple à 3 brins avec Dieu tient bon, malgré les tempêtes de la vie.

Stéphanie et Yves Enjolras